



平成31年 1月31日
豊玉南小学校たより

平成30年度 2月号

とよみなみ

梅の花と流れ星

校長 風見由起夫

「梅の花が咲いています。」

マラソン旬間で全校児童と一緒に校庭を走り終えた私のところに、3年生が教えに来てくれました。

「金曜日には咲いていなかったけれど、今日の全校朝会で気が付きました。」

厳しい寒さが続きますが、2月3日は節分、春はそこまで来ているのですね。

春の卒業を前に、6年生（4、5名）と校長室で会食をしています。話の中でこれからどんなことをやってみたいか、どんな仕事につきたいか聞くことがあります。具体的な職業を話す子もいれば、まだありませんと答える子もいます。ありませんと答える子には、これから多くの出会いがあるからあわてなくていいよと私は話しています。

私が教職について〇十年、振り返ると、この間に新しい仕事がいまたくさんうまれたなと思います。私が小さい頃は、トリマー、パティシエという名の職業はありませんでした。（私が知らなかったかもしれませんが）、今では、ゲームクリエイター、プログラマー、ユーチューバー、プロゲーマーとカタカナ表記の職業がさらに増えています。これらの中には、仕事としていろいろと意見の出るものもありますが、世の中が急速に変化していることだけは事実です。

さて、梅の花が咲いた全校朝会で、流れ星をつくる人工衛星のお話をしました。夜空を彩る花火のように、人工的に流れ星を降らせる計画がすすんでいるのです。直径1cmの玉を宇宙空間から地球にめがけて放出することで、自然の流れ星よりも明るく、長く輝かせることができるのだそうです。2020年に実際に降らせる実験を行います。

この計画を中心になって進めている方は、学生時代から発想し、10年以上かけて取組んでいるそうです。科学技術に進歩と地道な努力によって、流れ星で人々を楽しませるといふ新しい職業が生まれるかもしれないのです。

様々な分野でがんばっている人がいる。豊南の子供たちも、大きく変化していく社会の中で、自分の夢をみつけてがんばってほしいと思いました。流れ星はまだ先のことなので、ここ数日は、梅の花を鑑賞することにします。



2月の行事予定

1日（金）	社会科見学（3年）	13日（水）	4時間授業
4日（月）	百人一首検定週間始 クラブ活動	14日（木）	お別れスポーツ大会（5・6年）
5日（火）	新1年生保護者会 14:00～ （1年生のみ4時間授業）	15日（金）	避難訓練 （地区班集団下校）
6日（水）	委員会活動 （1～4年4時間授業）	18日（月）	クラブ活動（3年見学）
7日（木）	安全指導日	19日（火）	補充教室
8日（金）	百人一首検定週間終	21日（木）	保護者会（6年）
9日（土）	土曜公開 薬物乱用防止教室（6年）	22日（金）	6年生を送る会 読書旬間終
11日（月）	建国記念の日	25日（月）	個人登校始 委員会活動
12日（火）	読書旬間始	27日（水）	4時間授業（1～5年） 卒業を祝う会（6年）

今月の生活目標

寒さに負けない体にしよう

寒さが厳しく、空気の乾燥した日が続いています。冬には、寒さから体温が下がり病気への抵抗力も落ちます。寒さに負けず、マラソンなどの運動を通して元気な体を育めるとよいです。インフルエンザが流行していますが、本校でも病気の感染を防ぐために、こまめに「手洗い」「うがい」をすることを指導しています。休み時間には空気の換気も行い、清潔な空間で学習に取り組めるよう環境を整えています。毎日ハンカチ・ティッシュを持参するようご家庭でもお声掛け下さい。

〈小中連携〉

小中連携担当 手塚 小織

今年度も小中一貫教育実践校として、豊玉中学校、豊玉小学校とともに、児童・生徒の「学力・体力の向上」「豊かな人間性・社会性の育成」「安定した学校生活」の三本柱を目標に様々な活動に取り組んできました。

主な取り組みを紹介します。まず一つ目は、中学校体験入学です。体験入学では、6年生が中学校の授業を参観した後、実際に中学校の先生の授業を受けたり、部活動体験をしたり、生徒会役員の生徒さんから中学校の生活について話を聞いたりします。中学進学に向けての不安がたくさんある6年生ですが、体験入学を通して安心して進学することができるようになります。

二つ目はリトルティーチャーです。これは、夏休みに行く補充教室に、中学生(主に卒業生)が指導ボランティアとして学習の手伝いに来てくれる活動です。中学生が優しく教えてくれることで、本校の児童も分からないところを積極的に質問することができます。毎年多くの卒業生が忙しい時間の合間を見て、勉強の手伝いに来てくれます。卒業した学校をいつまでも大切にしてくれるその気持ちがとても嬉しいです。

今後も活動を通して連携を深めていきます。

〈集団登校〉

生活指導部 細田 すみれ

1月から集団登校を再開しました。毎朝の保護者の皆様のサポートに支えられ、大きな事故もなく子供たちが登校できています。ありがとうございます。

今年度からは、登校班の児童同士が互いを知ることができるよう地区班顔合わせ集会を行いました。高学年の子供が低学年の子供を気にかけてたり、毎朝集団登校するための約束を確認したりするよい機会となりました。子供たちは、上級生の様子を見ながら、安全に対する意識や集団意識を高め、成長していきます。

保護者の皆様にも、集団登校のねらいをご理解いただき、子供たちが安全に登校できるよう引き続きのご協力をお願いいたします。

2月15日(金)には、集団下校訓練を行います。今年度最後の訓練となりますので、どうぞよろしくをお願いいたします。今年1年間の反省、そして来年度の班長・副班長へ引き継ぎを行います。4月から入学してくる新1年生に安全に登校してもらうためにも、新年度への体制をしっかりと整えていきます。

◇給食費・教材費 引き落とし日

- ①2月5日(火) ②2月15日(金)
入金をよろしくお願い申し上げます。

〈学校図書館より〉

図書担当 菊地 彩花

豊玉南小学校の子供たちがさらに多くの本に触れ、読書への関心を深めることができるように、昨年に引き続き読書旬間を実施しています。10、11月には練馬図書館の方をお招きしてブックトークを行いました。「もっといろいろな本を読みたい。」と、子供たちの読書への興味が高まりました。また、2月の読書旬間には図書委員が各クラスに向けて朝読書の時間に読み聞かせを行う予定です。

図書委員会では、季節や行事に合わせて子供たちが図書室前におすすめの本を掲示しています。苫米地睦美 学校図書館支援員が週に2～3日勤務しており、本の選択や調べ学習への助言など、子供たちの疑問をすぐに解決できる環境が整っています。また、昨年に引き続き、保護者の方々を中心とした学校図書館ボランティアの皆様にも、朝の読み聞かせや本の整備などのご協力を頂いています。子供たちにとって楽しみの時間の一つになっています。これからも皆様のご協力のもと、子供たちが読書に親しみ、活用しやすい図書館づくりを目指します。